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１ 会  議  名 広報広聴委員会 

 

２ 日    時 平成３０年３月７日（水）      １３時５４分開議 

                   １４時１８分散会 

 

３ 場    所 第２委員会室 

 

４ 出 席 委 員 白石純一委員長、渡辺久治副委員長、西田数市委員、 

 竹原信一委員、仮屋園一徳委員、濵﨑國治委員 

 

５ 事務局職員 議事係 大漉 昭裕 

 

６ 会議に付した事件 

・議会だより第１９７号（平成３０年５月発行）について 

 

７ 議事の経過概要 別紙のとおり 
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広報広聴委員会 ３月７日（水）               開 議  １３時５４分 

 

審査の経過概要 

 

白石純一委員長 

ただいまから、広報広聴委員会を開催いたします。 

本日の委員会は、お手元に配付しましたレジュメに沿って進めたいと思います。 

協議のため休憩に入ります。 

 

（休憩 １３：５４～１３：５５） 

 

白石純一委員長 

休憩前に引き続き委員会を再開いたします。 

それでは、議会だより１９７号の内容については、総括が委員長、討論が仮屋園委員、

陳情が西田委員、編集後記が渡辺委員、そしてあと、それぞれもちろん委員会の報告は

各委員長、そして一般質問については質問者に原稿を作成いただきます。分量について

ですね、まだページ数等が固まりませんので分量が決まり次第それぞれの御担当の方に

御連絡します。 

ということで御異議ございませんでしょうか。 

［「なし」と呼ぶ者あり］ 

異議なしと認め、そのように決しました。 

次にその他ですが、委員の皆さんから何かございませんでしょうか。 

竹原信一委員 

今までのやつでさ、修正しながら問題があったら変えていきましょうみたいな状況が

あったんですけども、前回の反省事項も含めて皆さんからあれば、もししなければ前回

と同じような絵になってしまうという気がしますけどいかがでしょう。その辺の話をし

ていただきたいと、あれば。なければやめてもらっていい。 

白石純一委員長 

前回は表を見開きのところに。今回はですね、予算、もちろん本予算もありますので、

大分それが見開きぐらいで使うことになると思いますので、レイアウトは実際にしてみ

ないとわからないんですが、大体順番としては前回の順番でどうでしょうか。 

濵﨑國治委員 

予算関係を広くとって、予算委員長のあれを多くしてもらいたいと思います。 

竹原信一委員 

前は委員長のところも委員長の名前が入ってなかったりしたところが入るようになっ

たり、すごくわかりやすくなってきているし、できれば１つ１つＱＲコードを入れられ

るかな。まとめて文章は出るんだけれども、できるんであればＱＲコードを１つつける。

見れれば全部見れたほうがいいかなという気がしますけどね。なんせ画像見るのも短く、

大体せいぜい人が見ようと思うのは１０分ぐらいですよ。あまり長くなると、１０分以

内に大概入るような感じに、一つ一つつけるようになれば見やすくなるんじゃないかな

と思いますけど。できればそんなふうな工夫をしていただければと思います。 

白石純一委員長 

委員会等の報告等についてもＱＲコードを入れられればそのようにという御意見です

が、よろしいでしょうか。 

濵﨑國治委員 

私は議会だよりで見せる、読ませるというのが基本だと思いますよ。あまり前回みた

いにＱＲコードなんかをしたってと私は思いますけど。 
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竹原信一委員 

ＱＲコードはスペースをとらないので、今までどおり読ませる部分は大して減るわけ

じゃないから問題ないと思いますけど。 

白石純一委員長 

ほかの皆さんの、委員はどうでしょうか。 

前回は例えば竹原議員の発言は全てそれをやはり要約したりするということが難しい

のでＱＲコードで見てくださいと。 

濵﨑國治委員 

難しいのは全部なんです、縮めるのは。討論にしても、もちろん一般質問にしてもで

すけれども、まとめるのは難しいんです。でもそれをそれなりにレイアウトの範囲内で

まとめるようにどれもしてますので、その辺はですね、ぜひまとめてほしいと思います。 

竹原信一委員 

もちろんそれはまとめていければいいと思います。 

白石純一委員長 

前回の竹原委員の発言内容に対する懲罰のことだったので、やはりそれを編集すると

いうこと自体が多分竹原委員も、議員もそれは本望じゃないということで全内容を聞い

てくださいということのほうが私はよかったのかなと思いますけど。 

濵﨑國治委員 

それと、今までなかったのが弁明もですけれども懲罰動議の内容から全部あった関係

でえらいその辺が広がってきたわけですけれども、その辺も当初からすれば非常に拡大

されたあれがありましたので、縮められないというのは、レイアウトが大体決まったら

その範囲内でやっぱり縮める努力はするべきだなというのは思います。 

白石純一委員長 

ページ立てが４の倍数になりますので、なかなか縮めるのにもあまり余裕ができ過ぎ

ても間延びしてる感じがありますので、その辺はその時々のページ立てにも多少はよる

のかなと思いますけれども。 

仮屋園一徳委員 

それも大事なんだけれども、読むほうと記載する、うちなんかの書くほうとのやっぱ

り一緒にならないと、ずらっと書いても書くのはそういうことで意味をわかってもらう

とこで長く書くんだけれども、読む方としては、あっ、こん長かようぎともう見らんと

いう意見が今回の場合特に多かったので、その辺はできれば注意してほしいと私は思い

ます。 

竹原信一委員 

以前ののと比べれば随分全体として興味を湧くような絵づくりにもなってきてるので

はないでしょうか、皆さんの努力のおかげで。そして内容的には私に対する非難みたい

なのを含めてですね、読者はふえているんじゃないかという気が私はするぐらいなんで

すよね。内容の云々よりもやっぱり読む方の興味をいろんなところで引けるように減ら

す方向じゃなしに、いろんな意見が盛りだくさんに含まれる形の方向、発展的に考える

べきじゃないかと思いますよ。 

仮屋園一徳委員 

特に今回の場合は予算が出てくると思うんですけど、予算なんかにしてもですよ、活

字をずらっと並べてもなかなか普通の人は見にくいわけで、だから予算が、こういうの

が収入のほうからこういうのが入ってきて、主にこういうのに使われてるんだというの

がある程度半数以上の人が理解できるような記載の仕方というのに努力をしていかない

といけないと思います。 

竹原信一委員 

イラストなんかも入れてもよろしいかもしれないですね。委員長報告のいろんなとこ
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ろに。 

白石純一委員長 

よその先進地の議会だより等を見ますと確かに予算のところなんかわかりやすくイラ

ストとか写真をふんだんに使ってより興味を持ってもらうように工夫されていますので、

そのあたりは十分参考にして委員長とも話をしてそのようなレイアウトを心掛けたいと

思います。 

濵﨑國治委員 

鹿児島での研修会でもあったんですが、やっぱり余白の生かし方というのが非常にい

いところはですね、余白を生かした、うちのを見れば活字が多い、数字ももちろん多い。

でも優秀的に評価されるとか、よく読まれるというのはもちろん読みやすいということ

で、本当に余白を有効に使ったというのがあちこちありますので、その辺も特に、委員

長報告に特にですね、委員長の方にはその辺もお願いしたらというふうに。 

仮屋園一徳委員 

ちょっと順番が逆で２番目に何も言わなかったんだけど、できればですね、この分担

割というのはどこかにみんなが入ったほうが私はいいのかなと思うんですよ。これはこ

れでいいんだけど、あとこの担当に入っていない人は一般質問に入れるとか委員会報告

とかそういうのもつくって、個人はつくってはやるんだけれども、やっぱり最終的に調

整、まとめ役というのにはそれ以外の人が入ってされたほうがうまくいくんじゃないか

となと私は思いますけど。 

竹原信一委員 

今の委員長がしている部分をという話になってくるんですかね。 

仮屋園一徳委員 

個人が出してやるわけでしょ。出してやるんだけれども、その中身をある程度書き方

が統一されないといけないので、やっぱり担当、係がいて最終的に全体でまとめるんだ

けど、やっぱりその担当というのは必要なのかなと私は思います。特に一般質問の場合。 

白石純一委員長 

今、この場でやっている例えば一般質問とか委員会全体のものを検証する前に担当者

を置いてその人がまずまとめるという。今の考えはいかがでしょうか。 

仮屋園一徳委員 

私は最初からそういうふうにされるものと思って入ってきてるので、ちょっとそれか

らするとつくるのに担当に誰も入っていないというのはおかしいやり方かなと思います。 

［竹原信一委員「いいかもしれないですよね」と呼ぶ］ 

今回だけじゃなくて。 

［竹原信一委員「ここで全部ぱっといきなり来てみんなで話し合うんじゃなしに、あ

る程度、担当者を決めてという話ですね」と呼ぶ］ 

そうです。 

白石純一委員長 

それをですね、前回はここでやる前に委員長と副委員長で全体を目を通してというこ

とは出ましたけれども、それがちゃんとやれたかどうかは時間的にあんまりできなかっ

たですけど。 

濵﨑國治委員 

それでいいんじゃないですか、一般質問は。一般質問については委員長、副委員長の

ほうで。レイアウトだけだったらいいんでしょうけど、中身が関係してくればな。 

白石純一委員長 

あとは委員会ですね、各委員会。 

濵﨑國治委員 

特に一部の議員の一般質問についての原稿がそれで何回も修正がありますので、その
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辺はよく理解していただいて記載をしていただきたいと思います。 

［発言する者あり］ 

白石純一委員長 

それではどうでしょう、一般質問、あるいは委員会のそれぞれのページを、担当を置

いてその人にまず見てもらうかということですけれども。 

濵﨑國治委員 

一般質問についてはですね、各議員が特に主張したい、いわゆる議員としての核心部

分ですので、一般質問については委員長と副委員長でされたらいいんじゃないかと。ほ

かのところについては今、仮屋園委員からあったようにですね、もしすればというのも

ありますけど。 

白石純一委員長 

一旦休憩に入ります。 

 

（休憩 １４：０８～１４：１３） 

 

白石純一委員長 

委員会に戻ります。 

それでは、今ある役割分担以外に委員会報告と表紙について別途担当を設けるという

意見がありましたが、そのようにすることで御異議ございませんか。 

［「はい」と呼ぶ者あり］ 

それでは委員会報告担当と表紙担当を新たに設けたいと思います。現在ここにある４

人以外では濵﨑委員と竹原委員、そのお二人でどちらか。 

［竹原信一委員「じゃあ、委員会報告を私」と呼ぶ］ 

では委員会報告を竹原委員、表紙を濵﨑委員にお願いします。 

では編集担当については今のように２人を追加するということに決しました。 

その他、委員の皆さんから何かございませんか。 

渡辺久治委員 

一般質問の原稿の締め切りは２３日ですか。 

［発言する者あり］ 

白石純一委員長 

休憩に入ります。 

 

（休憩 １４：１５～１４：１６） 

 

白石純一委員長 

委員会に戻します。 

原稿の締め切りについては、一般質問が２３日、委員長報告が３０日ということにし

たいと思いますが異議ございませんでしょうか。 

［「異議なし」と呼ぶ者あり］ 

異議なしと認め、そのように決しました。 

その他ございますか。 

ひとつだけすみません。議員と語る会で鶴翔高校生とやった分については今回、市に

提出するとかいうことはまだしてないんですが、これで大体まとまってるんですが、こ

れをもって当局への報告ということでもよろしいでしょうか。 

［「はい」と呼ぶ者あり］ 

それでは鶴翔高校生との内容については、議員と語る会の内容については議会だより

でまとめたものをもって執行部への報告ということにかえさせていただきます。 
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ほかにございませんでしょうか。 

［「なし」と呼ぶ者あり］ 

なければ以上で広報広聴委員会を散会いたします。 

 

（散 会  １４時１８分） 

                  広報広聴委員会委員長  白石 純一 


